

GOMES Clara

État des connaissances et pratiques des médecins généralistes de Champagne ardennes concernant la prise en charge de l'infertilité.

Thèse d'exercice. médecine générale. Reims, 2023

RÉSUMÉ:

L'infertilité est devenue en 2023 un véritable enjeu de santé publique et les consultations à ce sujet sont en constante augmentation. Par ailleurs, les nouvelles lois de Bioéthique de 2021, en ouvrant la PMA à l'ensemble des femmes, ont accentué les demandes de prises en charge, rallongeant ainsi les parcours d'AMP. L'objectif de ce travail de thèse est de faire un état des lieux sur les consultations d'infertilité vues en cabinet de médecine générale en Champagne Ardennes.

Notre étude observationnelle et descriptive a permis de montrer à travers un questionnaire détaillé distribué aux médecins généralistes, que l'infertilité était un sujet de consultation peu fréquent, et ce , malgré sa forte prévalence. La majorité des médecins interrogés se sentaient d'ailleurs peu formés et peu informés sur le bilan étiologique et la prise en charge de cette pathologie. D'autres mettaient en avant le manque de temps et le manque de communication avec les centres dédiés à la fertilité.

Or le médecin généraliste joue un rôle indispensable dans l'orientation et la prise en charge grâce à sa connaissance globale des patients. Il a un rôle primordial pour initier les bilans, pour décider de l'orientation ou non vers les centres spécialisés et pour mettre en place tous les facteurs favorisant l'obtention de la grossesse naturelle. Puis en cours de parcours d'AMP, il a un rôle d'accompagnant et de soutien. L'objectif sera donc pour les années à venir, que le médecin généraliste retrouve une place centrale dans cette prise en charge.

MOTS CLÉS:

Médecine générale, Infertilité, Prise en charge personnalisé du patient, Soins Primaires, Assistance médicale à la procréation, Procréation médicalement assistée